

Fecha: 09-01-2026

Medio: El Día

Supl. : El Día

Tipo: Noticia general

Título: MÁS DE 180 ESTUDIANTES LLEGAN ALA COMUNA DE LA HIGUERA PARA REALIZAR TRABAJOS VOLUNTARIOS DE VERANO

Pág. : 15

Cm2: 628,4

VPE: \$ 959.498

Tiraje: 6.500

Lectoría: 19.500

Favorabilidad: No Definida

INAUGURACIÓN SE REALIZÓ EN SALÓN MUNICIPAL DE LA COMUNA

MÁS DE 180 ESTUDIANTES LLEGAN A LA COMUNA DE LA HIGUERA PARA REALIZAR TRABAJOS VOLUNTARIOS DE VERANO

Desde el 7 al 13 de enero jóvenes del Instituto Profesional, Centro de Formación Técnica y de la Universidad Santo Tomás, realizarán diversos trabajos de mejoramiento en viviendas y espacios comunitarios para mejorar la calidad de vida de las familias higueranas.

Llenos de entusiasmo y dispuestos a vivir experiencias enriquecedoras, llegaron hasta la comuna de La Higuera, en la Región de Coquimbo, más de 180 estudiantes de educación superior, provenientes de Arica, Iquique, Antofagasta, Copiapó, La Serena, Ovalle y Viña del Mar, quienes durante una semana se dedicarán a realizar trabajos voluntarios para mejorar la calidad de vida de 34 familias higueranas, mejorando sus viviendas y espacios comunitarios.

Una iniciativa que ya es parte de las actividades extraprogramáticas tradicionales de las instituciones Santo Tomás, y un hito que marca la formación profesional de cientos de estudiantes que posponen sus vacaciones veraniegas para realizar un servicio a la comunidad.

LISTOS PARA EL TRABAJO

Tras una emotiva ceremonia de inauguración, los jóvenes fueron divididos en grupos para luego trasladarse a las distintas localidades que serán beneficiadas con su intervención, que en este caso son La Higuera, Chungungo, El Trapiche y Caleta Los Hornos.

Provistos de diversas herramientas, elementos de seguridad y después de recibir instrucciones de prevención de riesgos, los estudiantes llegarán a las comunidades asignadas para realizar acciones como construcción, mejoramiento de viviendas, recuperación de espacios públicos y la ejecución de diversos operativos sociales.

Así, en los próximos días los voluntarios se dedicarán a mejorar viviendas a través de revestimiento de paredes en interior y exterior, construcción de estructuras de baños, limpando y hermoseando sus entornos, además de intervenir espacios comunitarios como sedes sociales, una iglesia, junta de vecinos, con la construcción de bancas, barandas y cobertizos.

COMPROMISO CON LA SOLIDARIDAD Y EL SERVICIO A LOS DEMÁS

Al interior del establecimiento de educación superior, la Dirección de Asuntos Estudiantiles es la encargada de organizar y ejecutar los trabajos voluntarios, que en la región de Coquimbo son liderados por las sedes de Santo Tomás Ovalle y La Serena.

Un trabajo en equipo que se replica también en invierno y que ha permitido mejorar la calidad de vida de cientos de familias de la región en los últimos años.

Desde la institución aseguran que, con esto, buscan inspirar en sus estudiantes un compromiso con la solidaridad y el servicio a los demás.

En este sentido, el rector de las sedes Ovalle y La Serena, Pablo Pinto Cornejo, señaló que "Santo Tomás tiene un compromiso territorial avanzado, que nos permite establecernos en distintos entornos y ser capaces de colaborar, además de desarrollar un trabajo que viene a ser la esencia y el ADN de Santo Tomás, que es la contribución, no solamente en la formación técnico profesional, sino que en personas íntegras que colaboran con la comunidad y mejoran la calidad de vida de las personas".



INTERVENCIÓN HISTÓRICA

La llegada de los jóvenes estudiantes a la comuna de La Higuera fue muy bien recibida por la comunidad y en especial por su alcaldesa Uberlinda Aquea Barraza, quien sostuvo que los trabajos voluntarios representan un gran aporte para las familias higueranas.

La edil agradeció la iniciativa, sobre todo porque esta es la segunda ocasión en la que los trabajos voluntarios llegan a su comuna, ya que, durante el invierno del año pasado, un grupo menor de estudiantes trabajó en Punta Colorada.

En este aspecto, Aquea comentó que "el trabajo que hace Santo Tomás, de fomentar el trabajo en terreno, solidario, comunitario, la inserción en el territorio, es maravilloso. Vienen a hacer trabajo con familias nuestras, que previamente estuvimos trabajándolas, ellos van a estar ahí en el territorio, apoyando a nuestras familias para mejorar sus viviendas y otras actividades importantes, como feria de servicios y talleres en la comunidad. Estamos totalmente felices de recibirlos, entendemos y comprendemos el tremendo aporte que significa para nuestra comuna, algo totalmente histórico".

PREPARACIÓN PARA LA VIDA

Entre los jóvenes que llegaron a vivir los trabajos voluntarios de verano en La Higuera, se repitió la consigna de que esta experiencia es una preparación para la vida, ya que no solo ponen en práctica algunos de sus conocimientos técnicos y profesionales, sino porque,

además, adquieren habilidades blandas y sociales.

Paula Ramírez, estudiante de Psicopedagogía en Santo Tomás Viña del Mar, comentó que espera que este voluntariado "sea impactante en el ámbito social para las personas y también enriquecedor para nosotros como estudiantes". Este es su segundo voluntariado y asegura que su experiencia fue "enriquecedora en todos los aspectos, fue algo súper integral, es aprender desde la humildad, que con poco se puede hacer mucho. En las habilidades blandas te prepara muchísimo y te prepara también para la vida real, afuera en el ámbito laboral, así que por eso volví y para seguir también uniéndome con mis compañeros, en realidad es ganancia por todos lados".

Para Constanza Ángel, estudiante de Técnico en Enfermería de Santo Tomás sede Ovalle también este es su segundo voluntariado, ella decidió volver a participar porque le "quedó gustando el hecho de ayudar a las personas, de aportar algún granito de arena a la comunidad, entonces por eso decidí que era una buena experiencia venir nuevamente".

Por su parte, Leonell Harder, estudiante de Servicio Social en Arica, es un voluntario experimentado quien asegura que "amo a ayudar a la comunidad, amo estar junto a gente que lo necesita, darle una mano, un apoyo y aunque tal vez veamos que es nada a nuestros ojos, para ellos es todo y creo que es muy importante que nos sigan motivando, aprovechar que somos jóvenes y ayudar a la comunidad en lo más que podamos".

